

<b>Zeitschrift:</b>	Le messager suisse de France : revue mensuelle de la Colonie suisse de France
<b>Herausgeber:</b>	Le messager suisse de France
<b>Band:</b>	12 (1966)
<b>Heft:</b>	1
 <b>Artikel:</b>	Notre couverture : le départ d'Alfred Boillat
<b>Autor:</b>	Frutiger, Jean
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-848966">https://doi.org/10.5169/seals-848966</a>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 13.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# LE DÉPART D'ALFRED BOILLAT

*Le départ d'Alfred Boillat constitue pour tous ses amis, pour nos deux Sociétés et pour la Colonie Suisse de Paris tout entière, un véritable choc tant sa participation effective et efficace était appréciée.*

*En effet, le dynamisme et la confiance dans le succès qu'Alfred Boillat savait communiquer dans toutes les diverses activités qui lui étaient confiées ont révélé combien il possédait cette qualité rare de l'entraîneur d'homme qui fut si bénéfique pour toute la Colonie Suisse de Paris. C'est bien là ce qui nous chagrine et nous ressentons déjà tous le vide que crée ce départ et nous faire apprécier davantage encore tout ce que nous perdons.*

*A ce très fidèle et actif membre de nos deux Conseils nous adressons, au nom de tous ses collègues, notre profonde reconnaissance et nos bien sincères remerciements pour tout ce qu'il a apporté à l'action commune.*

*A Mme Boillat, qui fit généreusement don d'un grand sacrifice familial, nous exprimons notre vive gratitude. A tous deux, nos vœux sincères les accompagnent dans leur nouvelle résidence où nous leur souhaitons une longue et heureuse retraite.*

*Ce départ laisse d'unanimes regrets mais le souvenir affectueux, le grand dévouement et la souriante amitié d'Alfred Boillat resteront présents à toutes les réunions de nos Conseils.*

## SOCIÉTÉ SUISSE DE GYMNASTIQUE DE PARIS

### Le départ d'Alfred Boillat

Alfred Boillat a quitté Paris. Ce départ, qui attriste ses nombreux amis, c'est-à-dire toute la Colonie Suisse de Paris, est plus profondément encore ressenti par la Société Suisse de Gymnastique puisque pendant quarante-six ans Boillat fut, avec le Président Max Baterlaus, la cheville ouvrière, l'âme de notre Société.

Moniteur-né, excellent gymnaste à l'artistique, il entre à notre Société en 1919. Ses qualités techniques, son enthousiasme et ses dons extraordinaires d'animateur lui valurent d'être nommé, dès 1920, Moniteur-Chef de notre Section qu'il dirigea avec brio.

Sous sa direction notre Section, forte de 50 gymnastes, allait de succès en succès tant en France qu'en Suisse, et plus particulièrement aux Fêtes fédérales de St-Gall, Genève, Lucerne, etc... Il est sans conteste que ce fut sous le monitarat d'Alfred Boillat que notre Société remporta ses plus beaux lauriers. Ses obligations professionnelles l'obligèrent malheureusement à quitter en 1928 son poste de Moniteur mais il prit la direction de la Commission Technique.

En 1945 il devient Président. Il créa la Section Féminine puis la Section des Actifs-Vétérans dont il fut le Moniteur jusqu'à son départ. Malgré les lourdes tâches qu'il assumait déjà, il prit, en 1951, la direction technique des Actifs pour les conduire avec succès à la Fête fédérale de Lausanne.

Son activité de Président fut à la mesure de ses exceptionnelles qualités d'homme d'action, d'organisateur et de son idéal de gymnaste. Il serait trop long d'énumérer ici tout ce qu'il a réalisé pour notre Société et pour la Colonie Suisse de Paris.

En 1958 la Société fédérale de Gymnastique le nomma Membre d'Honneur, suprême hommage qu'un Gymnaste

Suisse puisse obtenir. En 1961 les autorités françaises lui remirent pour son action en faveur des enfants la Croix d'Officier de l'Encouragement au Dévouement.

La Société Suisse de Gymnastique de Paris lui a décerné dès 1929 le titre de Membre d'Honneur. Nous, Gymnastes de Paris, à l'heure de cet éloignement, nous nous rappelons cet enthousiasme, cette joie qu'il a su nous communiquer, sa fidèle amitié, sa foi dans l'homme, son magnifique idéal.

Alfred Boillat a quitté Paris. Nous lui souhaitons, ainsi qu'à Mme Boillat, une longue et heureuse retraite dans notre pays. La Société Suisse de Gymnastique de Paris n'oubliera pas et lui dit : « Merci Alfred Boillat ».

Jean FRUTIGER,  
Président S.S.G.P.

\*\*

Fin octobre un dîner organisé à l'occasion du départ de Alfred et de Mme Boillat réunissait les Membres du Comité de la S.S.G.P. et de nombreux Gymnastes. Le Président Jean Frutiger retraça son activité au sein de la Société, d'autres orateurs égrenèrent les souvenirs et les événements de tant d'amitié partagée. Un cadeau-souvenir fut offert par les Actifs-Vétérans, modeste témoignage de beaucoup de reconnaissance.

Le Messager s'associe aux regrets et aux félicitations unanimes laissés par le brusque départ de ce compatriote dévoué aux choses de la Patrie et à son inlassable activité au service des Sociétés Suisses de Paris.